

01.12.2017

Kindertagesstätte Gneisenaustraße feierlich eingeweiht

Rund 13 Monate nach dem ersten Spatenstich im November 2016 lud Oberbürgermeisterin Dr. Eva Lohse am 1. Dezember 2017 zur Einweihung der neuen Kindertagesstätte Gneisenaustraße ein. Die neue Kindertagesstätte verfügt über 120 Plätze für Kinder von wenigen Wochen bis sechs Jahren. Der sechsprüppige Neubau bietet vier geöffnete Kindergartengruppen mit je 25 Plätzen, davon je sechs Plätze für Zweijährige und je zwölf Ganztags-Plätze sowie zwei Krippengruppen mit je zehn Plätzen. In die KTS ziehen 75 Kindergarten- und zehn Krippenkinder, die bisher in der provisorischen KTS in der Ludwig-Bertram-Straße betreut wurden. Zusätzlich stehen 25 Kindergarten- und zehn Krippenplätze neu zur Verfügung.

"Die Einweihung einer neu gebauten Kita ist immer ein Grund zur Freude", sagte Oberbürgermeisterin Dr. Eva Lohse. Das gelte besonders für den Stadtteil Süd mit seinem hohen Bedarf an zusätzlichen Kita-Plätzen. "Der Ausbau der Kindertagesstätten ist für uns eine echte Herzensangelegenheit, aber natürlich auch eine große Herausforderung. Unser Ziel ist es, dass jede Familie in Ludwigshafen die Betreuung für ihre Kinder bekommt, die sie braucht und will." Von der neuen Einrichtung zeigte sie sich sehr angetan: "Ich bin mir sicher, dass das ein Ort sein wird, an dem die Kinder sich wohlfühlen und an dem die Erzieherinnen gerne arbeiten."

Das Baugrundstück an der Ecke Gneisenaustraße/Rheinallee ist rund 2.000 Quadratmeter groß, die KTS selbst ist auf einem rund 500 Quadratmeter großen Baufeld an der Südostkante des Grundstücks entstanden. Auf rund 1.200 Quadratmetern ist ein kindgerechtes Außengelände entstanden. Zusätzlich wurden fünf Stellplätze für Autos und 15 Fahrradabstellplätze angelegt. Die KTS liegt in unmittelbarer Nähe zur KTS Karl-Krämer-Straße und zur Ludwig-Wolker-Freizeitstätte. Die Gesamtkosten für den Neubau liegen bei rund 3,7 Millionen Euro. Der Bau wurde aus dem Sondervermögen Kinderbetreuungsbaus der Bundesrepublik Deutschland mit rund 620.000 Euro unterstützt.

Vom 13. bis 15. Dezember ist der Umzug aus den bisher genutzten Räumen in der Ludwig-Bertram-Straße vorgesehen. Ab 18. Dezember geht die Einrichtung in Betrieb.

Seit 2006 baut die Stadt Ludwigshafen kontinuierlich gemeinsam mit den freien Trägern das Betreuungsangebot in den Kindertagesstätten aus. 2006 lagen die Kapazitäten wohnquartierorientiert noch bei 5.207 Kindergarten- und 158 Krippenplätzen. Bis zum 1. August 2017 konnten die Kapazitäten um 1.293 Kindergarten- und 132 Krippenplätze auf 6.500 Kindergarten- und 290 Krippenplätze erhöht werden. Nach Umsetzung des dritten Ausbaupakets bis spätestens Ende 2021 werden weitere 1.176 Kindergarten- und 150 Krippenplätze hinzukommen, so dass dann insgesamt 7.676 Kindergarten- und 440 Krippenplätze angeboten werden können. Insgesamt wird die Stadt Ludwigshafen 135,3 Millionen Euro für den Ausbau der Kindertagesstätten investieren. Bund und Land beteiligen sich an diesen Kosten mit rund 20,7 Millionen Euro.